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9 maggio 2009                 
Caminetto da                   

Franca e Toti Faraone     
Meina 

11 maggio 2009          
Conviviale soppressa per 

Caminetto Faraone         

16 maggio 2009       
Assemblea Distrettuale 

Università Bocconi 

18 maggio 2009 
Hotel dei Cavalieri  - ore 19.30 

Conviviale n. 31 
“Sicilia oggi: vizi e virtù” 
Relatore: Aldo Nicolosi 

 
21-24 maggio 2009 

Gita in Sicilia 

25 maggio 2009         
Conviviale soppressa   

1° giugno 2009           
Conviviale soppressa   
(giornata infrafestiva) 

8 giugno 2009 
Hotel dei Cavalieri  - ore 19.30 

Conviviale n. 32 
“La città dal gusto” 

Relatore: Dott. Predolin 
 

 
Notizie dal club:  
 
Viaggio in Sicilia – 21/24 maggio 2009 
Allego il programma. Se qualche socio desiderasse 
partecipare vi sono ancora posti disponibili. 
Ai soci iscritti si richiede il pagamento del saldo. 
 
Invito da parte del dr. Coluccia e del prof. Tiengo  per 
la conferenza su: 

L’ Accademia della Crusca 

Mercoledì 13 maggio 2009 - ore 18,30 
Società del Giardino - Via San Paolo, 10 - Milano 

 

28 maggio 2009 – Triennale – Fondazione RAVA -  
Serata di gala per l’arrivo a Milano di Padre Rick. 
Allegata comunicazione di Maria Vittoria Rava e invito. 
 
 
18 giugno 2009 – Invito al  concerto  
“Carissimi amici, 
sto organizzando per l’Associazione “Amici del CAM” 
un concerto di canti alpini a favore del CAM, di cui il 
nostro Club è valido sostenitore. 
Il Concerto (col patrocinio dei D.2040 e 2050 del Rotary 
International e del D.204 dell’Inner Wheel) sarà 
eseguito dal Coro A.N.A.(Associazione Nazionale 
Alpini) di Milano, che con entusiasmo ha acconsentito a 
sostenere la nostra azione a tutela dei minori in 
difficoltà. Si terrà giovedì 18 giugno alle ore 20,45 
presso il Conservatorio di Milano, Via Conservatorio, 
Sala Puccini. 
E’ INDISPENSABILE  la PRENOTAZIONE, per la quale 
potete rivolgervi a me o alla gentilissima Luisella.  
Sono certa di poter contare su di Voi: Vi aspetto 
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13-14 giugno 2009 
CONGRESSO DISTRETTUALE 

Autodromo di Monza 
 

15 giugno 2009 
INTERCLUB Organizzato dal  

RC Milano Sud Est   
TEATRO VERDI 

Serata in ricordo di Giuseppe 
Pontiggia 

 
22 giugno  2009 

Hotel dei Cavalieri  - ore 19.30 
Conviviale n. 33 

Relazione del Presidente 
 

27 giugno 2009 
Invito di Edda e Nino Verdirame  

Casatenovo –Brianza 
 

29 giugno 2009  
Hotel dei Cavalieri  - ore 19.30 

Conviviale n. 34 
PASSAGGIO DELLE 

CONSEGNE 
 

numerosi con parenti e amici e fin d’ora Vi ringrazio 
anche a nome del nostro Presidente PDG Carlo 
Sarasso e dei Volontari del CAM. 
Rita Pizzagalli” 
 
 
Richiesta di sponsorizzazione per la Fondazione 
UECO  
Si allega la lettera invito:  
Proposta concerto Stagione Sinfonica 2008/2009  
“I gioielli dell’800” 
giovedì 28 maggio 2009, Conservatorio di Milano, 
Sala Verdi ore 21.00 
N. Paganini: Concerto n.1 in re magg. per violino e 
orchestra op. 6 
R. Schumann: Concerto in la min. per pianoforte e 
orchestra op. 54 
United Europe Chamber Orchestra / Myrion Michailidis, 
direttore ospite Suela Mullaj, violino / Massimo 
Palumbo, pianoforte 
 

INTERCLUB  15 giugno 2009 - Serata in ricordo di 
Giuseppe Pontiggia  - Teatro Verdi                                                                    

Si allega l’invito all’interclub organizzato dal Milano 
Sud-Est.  

 

Notizie dal Distretto 

Alleghiamo l’undicesima lettera del Governatore 
Alessandro Clerici relativa al mese di maggio. 
La stessa è consultabile sul sito del Distretto 2040 
(www.rotary2040.it). 
 
Alleghiamo lettera redatta dal Governatore con 
preghiera dei dedicarle la richiesta attenzione 

 
Alleghiamo comunicazione da parte del Presidente 
della Commissione Programmi Alberto Ganna. 
 
Assemblea Distrettuale – 16 maggio 2009 
Comunicazione importante:                   
“Con riferimento alle recenti lettere inviateVi dal 
Governatore, Alessandro Clerici, e dal Governatore 
eletto, Marino Magri, con invito a partecipare, insieme 
ai Vostri Soci ed ospiti, all’Assemblea Distrettuale del 
16 maggio 2009 presso l’Aula Magna della 
Università Bocconi – Via Roentgen n. 1 – Milano, Vi 
segnaliamo che siamo riusciti ad ottenere l’utilizzo del 
parcheggio sotterraneo della Università, gratuito e 
custodito, a partire dalle ore 08.00.  
Vi informiamo, inoltre, che gli ascensori del parcheggio, 
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segnalati con i loghi “Rotary”, Vi porteranno 
direttamente al piano “Registrazione dei partecipanti”.  
Le istruzioni aggiornate per raggiungere l’Università 
sono contenute nell’allegata piantina” 
 

Notizie varie: 

26 maggio 2009 – martedì –  
Toni Ruttimann al Centro Congressi Humanitas a 
Rozzano 
 
Comitato d’iniziativa per un  “RESIDENCE” 
Rotariano 
Si allegano le lettere di comunicazione. 
I soci che  intendono  aderire all'iniziativa sono  pregati 
di contattare  Maria Rosaria Sodano 
 
Compleanni:   
      Brandolese 6/05 – Dal Cin e Bramani 9/05 
      Zavanella 10/5     
 

A u g u r iA u g u r iA u g u r iA u g u r i    
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Conviviale n. 29 –   4 maggio 2009 
Presenze 

 
  Presiede Adalberto Alberici       

                  
Riunione 29 

  Soci     83 Presenti   43   Esonerati  3   
  Congedati     1 Assiduità 53%         
                        

N. Socio   Perc. N. Socio   Perc. N. Socio   Perc. 

1 V. Albanese P 52% 30 N. D'Amico P 90% 59 F.  Morpurgo   0% 

2 A. Alberici P 100% 31 M. Dal Cin   48% 60 A. Nicolosi   69% 

3 F. Amigoni P 90% 32 S. De Angeli   93% 61 G. Palumbo P 24% 

4 P. Andreotti P 83% 33 A. Devitini P 93% 62 E. Parazzini   3% 

5 A. Attili P 69% 34 G. Di Ballo P 69% 63 S. Pennisi   21% 

6 S. Balestra   21% 35 A. Faraone P 100% 64 R. Pizzagalli P 100% 

7 G. Baruffaldi P 72% 36 P. Favole    ( C ) 65 G. F. Polo P 72% 

8 G. Bellingeri P 76% 37 P. Fiorani P 62% 66 E. Porzio Serravalle   14% 

9 P. Bernardelli   14% 38 F. Fraschini P 72% 67 A. Ragaini   34% 

10 P. Bernasconi   0% 39 F. Galante P 86% 68 P. Ravetta   72% 

11 A. Bertolotti P 66% 40 E. Gambel P 72% 69 S. Redaelli Spreafico    ( E ) 

12 S. Bertolotto   59% 41 A. Gattoni   ( E ) 70 A. Rezzoagli   72% 

13 G. Bianchi   55% 42 A. Giussani   72% 71 G. Rimoldi   0% 

14 C.Bietolini    0% 43 F. Imperiali    0% 72 G. Rizzani   69% 

15 F. Bock P 86% 44 S. Landriscina   52% 73 C. Robiglio     7% 

16 D. Bodega   69% 45 A. Lavagnino   10% 74 A. Sartorio P 69% 

17 G. Boniello P 100% 46 P. Lebano   55% 75 A. Scialdone   24% 

18 R. Bosia P 100% 47 F. Leone P 72% 76 M. Signorelli P 62% 

19 F. Bozzato P 86% 48 G. Lomazzi P 59% 77 G. Sironi P 97% 

20 A. Bradamante P 72% 49 D. Lonardoni P 76% 78 M. Stringhini   3% 

21 R. Bramani-
Araldi P 83% 50 E. Loser P 52% 79 M. Teora   21% 

22 A. Brandolese   76% 51 L. Luce P 79% 80 M. Tincati   17% 

23 D. Caldiroli P 55% 52 A. Malerba   31% 81 A. Turzi P 93% 

24 C. Camilli   45% 53 V. Malgeri P 62% 82 C. Vafidis P 34% 

25 G. Cerrato   38% 54 A. Marcellini   14% 83 A. Verdirame P 83% 

26 M. Coggiola   ( E ) 55 O. Mazzoni P 97% 84 T. Zavanella   48% 

27 L. Colombo P 90% 56 L. Menicanti P 10%         

28 R. Coluccia P 90% 57 M. Mezzetti   3%         

29 G. Criscuoli P 69% 58 D. Montani   34%         

 
 
Coniugi presenti:  Andreotti, Baruffaldi, Colombo, Coluccia, D’Amico, Fraschini, Luce, 
Menicanti,Vafidis 
 
Ospiti dei Soci:  Dr. Stefano Caselli ospite di Alberici – dr. Marco Viola ospite di Gambel.  
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Cronaca della conviviale del 4 maggio 2009  

 

Relatore: Dottor Dario CALDIROLI 
 
Tema:  ”Anestesia e l’immaginario collettivo” 
 

           

Ho lasciato gli amici, al termine della serata, chiedendomi se avessimo parlato di noi stessi 
in assoluta libertà o di medicina specialistica. 
Non avevo mai sentito un paziente vantarsi delle esperienze avute su di un tavolo 
operatorio, eppure l’anestesia ottiene anche questo. 
Credo di conseguenza che occorra fare un poco di ordine per rievocare la serata, una 
serata che pochi si dimenticheranno di aver vissuto 
 
Su 7 tavoli rotondi, dopo il solito mono- piatto- plurimo- rinforzato ed il caffè, Dario cerca di 
aiutarci a trovare una definizione esauriente dell’anestesia. Non cura il cuore, né il fegato, 
né il cervello né l’epidermide e di conseguenza  non è una specializzazione che cura una 
malattia od un componente anatomico, non cura una patologia, cura l’uomo ed è sempre 
disciplina trasversale di supporto allo specialista. 
Proprio questa sua multifunzione,consente agli altri di affinarsi e delegare all’anestesia la 
funzione di colpevole per ogni accusa. Questa impostazione è agevolata dalla semantica 
perché anestesia deriva dal greco “mancanza della facoltà di sentire”, per via dell'alfa 
privativo 
 
E’ quindi giusto che i tecnici specialisti, “gli ingegneri” della sala chirurgica, siano meno 
responsabilizzati. E’ la stessa trama che leggiamo nei gialli classici ove il colpevole è 
sempre il maggiordomo. (nelle trame moderne resta il filippino). Senza voler offendere 
nessuno, mi sembra che nella sala operatoria l’anestesista faccia la figura del 
maggiordomo, indispensabile ad una buona cena ma sempre sotto accusa.     
 
Questo se esaminiamo l’aspetto legale. 
 
Se invece osserviamo  la storia e l’evoluzione di questa stupenda specializzazione, 
dobbiamo  osservarla come il vero magnifico risultato dell’evoluzione dell’illuminismo. 
  
In sintesi l’anestesia si riferisce all’uomo nella sua interezza e complessità ed il paziente 
vede nel Medico Anestesista non un uomo ma un essere mitico un archetipo che ha molto 
a che vedere con  la narrazione sacrale, l’eroe con cui ci possiamo sfidare la nostra paura 
del mistero e con il quale accettiamo di perdere il contatto con il nostro corpo e la nostra 
memoria 
 
Non è una esagerazione ma un fatto vero che l’anestesista  ha rivoluzionato la storia 
dell’umanità e permesso di rinegoziare la qualità della  nostra vita. Oggi possiamo 
accettare sorridendo un intervento che solo un secolo fa terrorizzava per la sofferenza che 
costringeva a sopportare. 
 
La storia ci insegna che Paracelso nel 1500 si accorse che i suoi polli si addormentavano 
bevendo un liquido detto acqua bianca costituita da acido solforico ed alcool.  Tale  
prodotto successivamente venne chiamato etere dietilico - Curiosamente questo liquido, 
oggi abbandonato dai medici, viene utilizzato come ottimo sonnifero dai ladri per entrare 
nelle case a rubare. Nulla si distrugge. ( forse abbiamo trovato la spiegazione del detto 
ladri di polli ) 
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Paracelso ben noto per la sua curiosità scientifica, si fermò e forse non mangiò nemmeno 
le uova delle galline assonnate. 
Pur essendo un ottimo ricercatore non si azzardò a fare sperimentazioni per non intaccare 
i dogmi troppo solidi di quel tempo. Passarono dei secoli e tantissima sofferenza, prima di 
rivedere nella cittadina di Jefferson  nel 1830 il Dr. Crawford Long fare il primo intervento 
asportando due piccoli tumori  usando etere, lo stesso liquido di due secoli prima 
Successivamente venne sperimentato il  protossido di azoto il cosiddetto "gas esilarante 
grazie a Horace Wells,  William Morton e Warren Jackson. Drammatica fu la fine di questi 
primi ricercatori che devono essere ricordati come eroi della scienza a pari livello di Maria 
Skłodowska, meglio nota come Marie Curie che non depositò il brevetto internazionale per 
il processo di isolamento del radio in maniera tale da favorire questo settore scientifico.  
Tutti loro hanno subito su loro stessi i risultati delle loro scoperte 
 
Oggi si parla di Awake Craniotomy con cui il paziente diventa attore e partecipa 
direttamente all’intervento al cervello guidando lo stesso chirurgo a meglio focalizzare il 
proprio intervento- Ma questa nuova fase di collaborazione diretta tra paziente, 
anestesista e medico specialista, porta ora ad una nuova frontiera che affronta anche il 
dolore dell’animo, frontiera tutta da scoprire che ha bisogno della stretta collaborazione del 
paziente disponibile a scavare sino ai profondi archetipi che ci governano. 
 
Sembrerebbe tutto avanzatissimo ma a questo punto Dario presenta la foto di  una 
mummia al tempo di Imhotep: 17 secoli prima di Cristo 
Dalla foto risulta essere stata eseguita una perfetta operazione a cranio aperto che ha 
permesso al  paziente di sopravvivere. 
Anche allora i medici erano considerati dei maghi, dei maghi che servivano l’uomo. 
 
Il nostro Dario Caldiroli direttore della U-O Anestesia e Rianimazione C-Besta ci ha portato 
molto lontano, direi nel profondo di noi stessi, facendo della sua professionalità una 
applicazione di duro lavoro, concretezza e pazienza. Poiché si era citato l’antico Egitto, 
credo doveroso ricordare come era simbolizzata la parola amore: un uomo che spinge 

l’aratro    
 
In questa simbologia c’è la voglia di amare la terra, ovvero l’umanità  con la sapienza che 
nulla è regalato ma che deve essere guadagnato con il sudore. 
Mi sembrerebbe il miglior simbolo per ricordare questa serata ed il lavoro di Dario che ci 
ha permesso di intuire l’impegno di chi vuole lasciare una traccia per noi e dentro di noi. 
 
 
marco signorelli 
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GITA A TRAPANI 
21- 24 MAGGIO 2009-02-02 

PROGRAMMA SEMI DEFINITIVO  
(Alloggio all’Hotel Royal Di Trapani 

sempre a disposizione Guida e Bus) 
 

giovedì 21 maggio 
La partenza il  ritrovo all’Aeroporto di Linate alle ore 09:30 e partenza per Palermo  alle 
11.00 con arrivo alle  12.40   - AZ 1775. Trasferimento in pullman privato  a Trapani, con 
sosta per visita a Segesta (teatro e museo) ed eventuale spuntino libero. Cena alla Lega 
navale di Trapani (sito fresco e panoramico) organizzata dal RC di Trapani. In alternativa 
possibile Concerto (con musiche di Mozart) nella Chiesa di San Pietro di Trapani (del 1076 
il cui organo ultimato nel 1842 e inaugurato nel 2003 è unico al mondo perché riproduce 
gli effetti sonori degli ottoni, della fanfara, dei piatti, delle trombe, dei corni, dell’oboe, dei 
sax e fagotti, dei violini e violoncelli, dei clarini, dei tamburi, del piffero e della cornamusa e 
si dice che possa riprodurre perfino …..la voce umana). In tal caso l’evento va prenotato a 
parte e la cena è libera.  
 
venerdì 22 maggio  
Prima colazione in hotel. Poi Trapani - Mothia (con visita sull’isola) -  Marsala con visita / 
pranzo alle Antiche e rinomate cantine di Donnafugata (ospiti del RC di Trapani). A 
Marsala  visita al Museo Archeologico (nave punica unica al mondo) e tour in bus a 
Mazzara del vallo Aperitivo presso la sede del Rotary club di Trapani e cena libera. 
 
sabato 23 maggio  
Prima colazione in hotel. Breve ma significativa cerimonia dell’inaugurazione di una 
meridiana realizzata con il concorso del RC di Trapani. Mezza giornata  dedicata 
all'escursione all’ isola Favignana con aliscafo di linea ed accompagnati anche da una 
socia del club in loco. Eventuale pranzo leggero in una trattoria tipica di Trapani o di 
Favignana. Secondo pomeriggio ad Erice e cena in interclub al Castello con il RC Trapani, 
Inner Wheel e Rotaract.  
 
domenica 24 maggio 
Prima colazione in hotel. Escursione a San Vito Lo Capo con partecipazione alla Festa 
degli aquiloni (organizzata da un socio del RC di Trapani) con pranzo frugale indicato dai 
nostri ospiti. Poi tour in bus a Palermo aeroporto di Palermo dove ci attende il volo di linea  
alle 20:30 con arrivo alle  22:00   - AZ 1760 
 
 
 La quota, per  28 partecipanti, è di  euro 670,00 (supplemento singola €120,00) e include  

• passaggio aereo di andata e ritorno, comprensivo di tasse aeroportuali 
•  sistemazione in camera doppia all'hotel Crystal, con trattamento di 

pernottamento e prima colazione 
• utilizzo del pullman come da programma, escursioni, visite ed ingressi , 

guida locale, ingresso al Museo di Marsala (da quotare),  escursione a 
Favignana con mezzi di linea 

 
Eventuali pasti completi in Hotel sono convenzionati a € 35 pro capite  
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ROTARY INTERNATIONAL 
Distretto 2040  
ALESSANDRO CLERICI Governatore 2008-2009  

 

Milano, 1 maggio 2009 
 

Undicesima lettera del Governatore  
 
approssimandosi il momento del Congresso e, con esso, della conclusione del nostro 
anno sociale, ho provato a rileggermi “Le linee di indirizzo strategico per l’attività dei Club 
e del Distretto” da me prospettate nel corso dell’Assemblea Distrettuale di un anno fa.  
Avevo con molta attenzione, e con l’esperienza della settimana formativa della scuola dei 
governatori, delineato tre indirizzi che molti di voi ricorderanno:  

 1. Il senso di responsabilità e l’impegno di tutti noi rotariani di vivere e testimoniare 
la cultura e lo spirito di servizio.  

 2. Come coinvolgere tutti i nostri Club nel grande ideale di “trasformare i sogni in 
realtà”.  

 3. Come, lavorando bene insieme, si riesce a fare cose grandi.  
 
In tutto il mio articolato intervento assembleare non compare mai la parola crisi o la parola 
recessione. Non fu superficialità o dimenticanza.  
Soltanto, a Maggio 2008, questi termini non affollavano le pagine dei quotidiani e il 
disastro sembrava ristretto ad alcuni operatori del mondo finanziario, nei confronti dei quali 
si stavano ipotizzando soluzioni non traumatiche.  
La crisi finanziaria innescata dal mercato dei mutui subprime in America si è invece 
tramutata in una recessione globale: oggi, la previsione di crescita é di -1,5% un livello 
mai toccato dai tempi della Grande Depressione.  
Persino i Paesi virtuosi vedono un forte calo nei tassi di crescita e tutti sono colpiti da una 
profonda recessione.  
Siamo davanti a una crisi globale, ma le risposte che vengono fornite dai governi nazionali 
danno,ovviamente,la precedenza agli interessi dei propri cittadini.  
Particolarmente invise sono le misure protezionistiche, come la condizione di «comprare 
americano» posta dagli Stati Uniti nel suo pacchetto di stimoli.  
La Banca mondiale riferisce – ad esempio – che sul gruppo di venti Paesi, ben diciassette 
hanno messo in atto misure protezionistiche, pur essendosi impegnati in senso opposto 
nell'incontro di Washington dello scorso Novembre.  
Se ci si limiterà ad alleviare l'impatto nazionale, anziché globale, lo stimolo all'economia 
mondiale risulterà indebolito, e la ripresa globale rallentata.  
Malgrado il consenso condiviso affinché tutti i Paesi mettano in campo forti interventi per 
stimolare l'economia, molte nazioni in via di sviluppo non hanno le risorse per farlo. Chi 
soffrirà di più, quindi, saranno i Paesi in via di sviluppo.  
La commissione di esperti delle Nazioni Unite per la riforma del sistema monetario e 
finanziario internazionale ha pubblicato un rapporto preliminare – la cui sintesi è riferita in 
un articolo del Corriere della Sera del 30 Marzo scorso – che lancia l'allarme per il grave 
impatto della crisi nei Paesi poveri ed emergenti in ogni parte del globo.  
Circa trenta milioni di persone in più perderanno il lavoro nel 2009, rispetto al 2007. Il 
balzo potrebbe toccare i cinquanta milioni e tutti gli interventi per ridurre la povertà 
subiranno rallentamenti o si fermeranno. L'analisi avverte che oltre trenta milioni di 
persone, la maggior parte delle quali nelle economie emergenti, potrebbero cadere in 
povertà se non si interviene efficacemente per contrastare l'impatto della crisi.  
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Dal dibattito intenso su questa crisi si possono trarre insegnamenti utilissimi. Ne riporto 
alcuni.  
Il primo – e su questo tutti appaiono solidalmente concordi – è che occorre migliorare le 
normative.  
Le riforme non possono ridursi a sporadici interventi di settore, ma devono allargarsi ben 
oltre il settore finanziario.  
II mancato rispetto delle leggi sulla concorrenza ha consentito alle banche di diventare 
troppo grandi per fallire.  
Una governance d'impresa inadeguata ha prodotto schemi di incentivi che hanno portato a 
un'assunzione di rischi eccessivi e a comportamenti miopi, a scapito degli azionisti.  
È inoltre prospettata la creazione di un Consiglio globale per il coordinamento economico, 
non solo per strutturare la politica economica, ma per promuovere una valutazione 
dinamica della situazione economica, individuare le carenze nei dispositivi istituzionali 
globali e per proporre soluzioni.  
Si sente, infine, la necessità di un'Autorità globale per la concorrenza, visto che i mercati 
oggi sono su scala globale, così come occorre trovare un modo migliore per far fronte ai 
Paesi «falliti».  
Da più parti è segnalata l’urgenza di traghettare dal welfare state alla welfare society.  
In questo scenario, noi dove stiamo?  
Qui mi permetto un timido recupero di un punto “del piano strategico” da me delineato 
all’inizio del mio mandato, laddove indicavo come terzo indirizzo l’opportunità di lavorare 
bene insieme per riuscire a fare cose grandi, attività sostenuta dall’impegno di forti e 
coerenti principi etici, concretezza nell’analisi e nell’impegno progettuale per sostenere le 
nostre comunità di appartenenza, una forte determinazione nella formazione dei giovani 
alla cultura della leadership, una apertura sempre disponibile verso le povertà dei paesi in 
via di sviluppo.  
A questi indirizzi, corre oggi l’obbligo di tutti noi rotariani di non ridurre o interrompere il 
sostegno alla nostra Fondazione che, come ci è stato notificato, non è passata immune 
dall’onda penalizzante che ha colpito pesantemente i mercati finanziari e quello 
statunitense in modo particolare.  
Negli ultimi vent'anni abbiamo vissuto il clima della società postmoderna e molti hanno 
provato a spiegarci che, insieme alle grandi ideologie, sparivano tutte le certezze; che non 
era più necessario decidere se sia vero questo o quello perché alla fine viene dimostrato 
che sono veri entrambi; realtà e illusione si confondono e, alla fine, più che la realtà conta 
l’immagine.  
Ne è venuto fuori un mondo in cui più che dei cittadini si parla di consumatori; non si 
guarda al futuro, l'azienda vuole risultati a breve; non ci si arricchisce facendo buoni 
prodotti, ma con astute operazioni finanziare.  
Si cerca il successo istantaneo, la notorietà subito, il piacere immediato, non importa 
come.  
Su dove stia andando la nostra società, noi abbiamo continuato da sempre a diffondere la 
cultura del servizio “motore e propulsore di ogni umana attività”, promuovendo un piano 
mirato di progetti, che ogni anno sa farsi nuovo e originale, a sostegno delle fasce più 
deboli, i più poveri fra i poveri.  
Oggi, molti si rendono conto che quella che veniva descritta come tendenza storica era, in 
realtà, il sintomo di una malattia.  
Sono state proprio l'indifferenza al futuro, l'incapacità di prevedere, la ricerca del profitto a 
breve termine, le spregiudicatezze nelle operazioni finanziare tanto ammirate a scatenare 
la crisi mondiale che ci attanaglia.  
Noi continuiamo a progettare con accortezza e con vigilanza. Lasciamo da parte i discorsi 
e continuiamo la nostra strada con realismo, precisione, rigore e concretezza.  
Promuoviamo diffusi processi di corresponsabilità nei quali tutti possano dare anche un 
piccolo contributo per una possibile soluzione.  
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Questo fa un grande Club di servizio come il Rotary: si coinvolge nella costruzione della 
ripresa, non aspettando lo spiraglio che domani, prima o poi, da qualche parte ci verrà 
offerto, ma considerando il domani già qui, adesso.  
Se riusciremo a reggere, come abbiamo già dimostrato con successo nei precedenti 
periodi di gravi crisi internazionali, saremo davvero partecipi di una ripresa che raccoglie e 
condensa, moltiplicandola, l’energia di tanti punti di responsabilità quanti sono i rotariani 
attivi e convinti.  
Di questi temi e dello spirito rotariano con il quale siamo chiamati ad affrontarli, rifletteremo 
e discuteremo in occasione del nostro Congresso Distrettuale che celebreremo il prossimo 
13 e 14 Giugno.  
Cercheremo insieme di anticipare quel domani di cui tutti abbiamo bisogno, ricordando il 
Centenario di quel grande movimento che è stato il Futurismo, partendo dal recupero dei 
frammenti di un sogno che è stato il più conturbante ed irrealizzabile di tutto il ‘900: fare 
della nostra esperienza di ogni giorno un capolavoro, comunque.  
 
Un saluto particolarmente cordiale  
 

Alessandro Clerici 

 

 

Calendario eventi distrettuali di maggio e giugno 2009:  
 
Maggio 2009  

Sab. 16- ore 09.00/16.30   Assemblea Distrettuale 2009-2010  
Università Bocconi  

 
Mer. 20-ore 10.00/22.00   Keys for a cause  Tiffany & Co.  

Via della Spiga 19/A - Milano  
 
Giugno 2009  
 
Mer. 3 - ore 19    “Economia e Finanza” nelle Considerazioni finali  

del Governatore della Banca d’Italia  
Università degli Studi di Milano  
Sala Napoleonica - Palazzo Greppi  

 
Lun. 8 - ore 20.30    Premio Gavioli 2008-2009  

Cinema Mexico – Via Savona 57 Milano  
 
Sab. 13 e Dom. 14    Congresso Distrettuale  

Autodromo Nazionale Monza  
 
Mar. 30     Passaggio delle Consegne dal Governatore 2008-2009  

al Governatore 2009-2010 ( solo su invito )  
Grattacielo Pirelli  
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ROTARY INTERNATIONAL                                                                          
Distretto 2040  

ALESSANDRO CLERICI Governatore 2008-2009 

Carate Brianza, 5 maggio 2009  

 

Carissimo Presidente,  

sento il dovere di farti pervenire queste mie righe riferendomi in particolare al messaggio 
della Segreteria Distrettuale relativamente a “KEYS FOR A CAUSE”.  

Mi rendo assolutamente conto degli sforzi finanziari che hai sostenuto e stai sostenendo 
quest’anno per finanziare sia i progetti decisi dal tuo Club che quelli che vedono la 
partecipazione di tutti o parte dei Club del nostro Distretto.  

So perfettamente quanto difficile e faticoso sia “domandare” per le diverse esigenze che, 
comunque, fanno parte delle emergenze a cui il nostro Sodalizio ha promesso un 
intervento efficace e, come nel caso della polio, risolutivo “ END POLIO NOW “.  

Capisco e condivido, inoltre, la tua sofferenza nel “ chiedere “ ai nostri Soci, in un 
momento economico e finanziario di indubbia difficoltà, ulteriori sforzi, ma non posso non 
pensare che la sensibilità dei rotariani ancora una volta prevalga.  

È inutile sottolinearti che l’acquisto delle “ chiavi “ potranno aprire alla speranza per tanti 
bimbi di sfuggire alla poliomelite , mentre a ciascuno di noi darà la possibilità di fare del 
bene passando una giornata piacevole e, magari, fortunata aprendo i cofanetti di Tiffany 
che ha voluto mettere a disposizione il proprio marchio ed organizzazione per “ 
Concretizzare il sogno “ debellare la polio.  

Colgo, comunque, l’occasione per ringraziarti per la disponibilità che hai, con tutto il tuo 
Club, dimostrato fino ad ora con la partecipazione convinta e concreta alle attività ed agli 
eventi messi in campo dalla Squadra Distrettuale che mi onoro di “capitanare” e di cui tu 
Presidente, come ho detto al SIPE, sei la punta di diamante.  

Con sincera amicizia rotariana  
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ROTARY INTERNATIONAL  
Distretto 2040  
ALBERTO GANNA Presidente Commissione Distrettuale Programmi  

 

 
Olgiate Olona, 6 maggio 2009  

 
Ai Presidenti di Club  
 
Pc Al Governatore Alessandro Clerici  
Pc Agli Assistenti del Governatore  
Pc Dott.ssa Valeria Righi  
 
 
Congresso Distrettuale.  

 
 
 
Caro Presidente,  
 
il Congresso distrettuale, momento di sintesi di un anno, si avvicina; come certamente 
ricorderai, le urgenze, gli ambiti di progetto sollecitati dal Governatore Clerici su 
ispirazione del Presidente internazionale D.K. Lee, furono: Acqua, Tutela dei minori, 
Sanità, Fame, Alfabetizzazione.  
 
Qualora il tuo Club avesse, nel corso dell’anno, realizzato uno o più programmi 
riconducibili a tali urgenze, ti invito a segnalarmelo al più presto, circostanziandone i 
contenuti e le finalità, ti sarò parimenti grato se vorrai inviare anche un’immagine 
rappresentativa del progetto; tale materiale, che dovrà essere indirizzato esclusivamente 
in forma elettronica all’indirizzo eventi@rotary2040.it mi consentirà di predisporre la 
presentazione della Commissione Programmi al prossimo Congresso distrettuale di 
Monza.  
 
Colgo l’occasione per ricordarti che il prossimo 8 giugno alle ore 20.00 presso il Cinema 
Mexico (Via Savona – Milano) si terrà la serata finale del Premio Distrettuale Roberto 
Gavioli; al cospetto di una Giuria qualificata, verranno visionati tutti i corti finalisti, quindi 
proclameremo e premieremo la Scuola vincitrice.  
 
Dato il numero di posti ancora disponibili, qualora volessi intervenire all’evento, unitamente 
ai Soci del tuo Club, ti invito a segnalare la tua presenza all’indirizzo di posta elettronica 
della Segreteria distrettuale segreteria@rotary2040.it  
Cordiali saluti.  
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Serata con Toni Ruttimann al Centro Congressi Humanitas a Rozzano 
Martedì 26 maggio 2009 

 
 
Cari colleghi Presidenti, care amiche ed amici rotariani, 
 
per vari motivi avevo dovuto spostare la sede della nostra serata con Toni Ruttimann al 
Centro Congressi Humanitas a Rozzano. So bene che così, rispetto al Museo della 
Scienza, vi è il disagio di doverci andare di fine giornata, ma d’altra parte la cena con 
buffet  a partire dalle ore 19,30 permette di raggiungere la destinazione con tutto comodo, 
con grande elasticità per l’avvio della conferenza alle ore 21,00 dopo i saluti 
d’introduzione. Preciso anche che è una cena a buffet in piedi, ma con tavoli e sedie per la 
comodità dei partecipanti. 
 
Segnalo che il Centro Congressi è una palazzina bianca a tre piani sulla sx 
dell’Humanitas, arrivando da Milano, completamente separata dal complesso ospedaliero, 
con una stele conica dorata di G. Pomodoro all’ingresso ed il parcheggio coperto 
sottostante, sulla sx della rotonda d’arrivo – si veda l’allegato.  
 
Alla serata in interclub con Toni Ruttimann hanno aderito 18 Club del Distretto 2040, il 
nostro Rotaract, il PPRI  e  PPRF Carlo Ravizza, il nostro DG Alessandro Clerici ed altri 
esponenti rotariani. Chi l’ha conosciuto afferma che Toni Ruttimann è un personaggio 
straordinario, con grande magnetismo che affascina e coinvolge gli ascoltatori. 
 
Il costo della serata a €50,00 p.p. ci dovrebbe permettere di ottenere una plusvalenza che, 
fatti i conti e comprendendo un adeguato rimborso spese all’oratore, verrà bonificata al 
Distretto per l’azione  “pro terremotati Abruzzi”. Di questo Vi verrà dato conto in seguito. 
 
Nell’invito modificato è precisato che l’elenco definitivo dei soci partecipanti dovrà venire 
comunicato all’indirizzo e-mail   ct@thierry.it   entro lunedì 18 maggio, mentre per il 
pagamento delle quote di partecipazione potremo prendere accordi specifici. Avevo 
registrato che non avete potuto aderire in interclub, ma tutti i rotariani ed amici saranno i 
benvenuti, pregandoVi di rispettare la data di prenotazione suddetta. 
 
Sarò lieto di poterVi salutare martedì sera 26 maggio ed intanto invio  
i miei più cordiali saluti, 
Carlo  de  Thierry 

Presidente 2008 – 2009 

R. C. Milano Nord 

Tel.: +390248518092 

Fax: +39024813159 

Cell: +393356244699 
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Milano, giovedì 7 maggio 2009 
 
 
Oggetto: richiesta di sponsorizzazione per la Fondazione UECO  
 
 
le scriviamo per sottoporre alla sua attenzione una richiesta di sponsorizzazione per un 
concerto della Fondazione UECO per promuovere e sensibilizzare il pubblico nei confronti 
del progetto del Dottor. Franco Verzella dedicato  all’Autismo e Disturbi 
dell’Apprendimanto. 
Si tratta di un’Epidemia, che colpisce un bambino ogni 120-150, che viene tutt’ora ignorata 
e per la quale esistono efficaci  rimedi  per la prevenzione, la cura e la riabilitazione, che il 
dottor Verzella ha introdotto nel nostro Paese nel 2004 ed ha promosso presso il Ministero 
della Salute.  
 
La sponsorizzazione non è più quindi fine a se stessa ma diventa parte integrante di una 
nuova “orchestra della comunicazione” che, intonata e in armonia con gli obiettivi aziendali 
e sociali, riesca ad eseguire lo spartito attraverso il quale l’impresa modula e diffonde i 
valori distintivi della propria identità.  
 
La Fondazione UECO è un ente no-profit il cui obietto è valorizzare il ruolo della musica e 
della cultura. La United Europe Chamber Orchestra, unica nel suo genere, composta da 
musicisti che provengono dalle diverse nazioni d’Europa, unendo culture e scuole musicali 
diverse, fondendo calore antico e gioiosa freschezza, traggono una forza espressiva ed 
una forma di comunicazione che rappresentano una parte del comune patrimonio culturale 
europeo. La UECO incontra con fedeltà il suo pubblico (circa 1300 abbonati e 50.000 
presenze annuali) agli appuntamenti della propria Stagione Sinfonica stabile presso la 
Sala Verdi del Conservatorio.  
 
Proposta concerto 
Stagione Sinfonica 2008/2009  
 
“I gioielli dell’800” 
giovedì 28 maggio 2009, Conservatorio di Milano, Sala Verdi ore 21.00 
N. Paganini: Concerto n.1 in re magg. per violino e orchestra op. 6 
R. Schumann: Concerto in la min. per pianoforte e orchestra op. 54 
United Europe Chamber Orchestra / Myrion Michailidis, direttore ospite 
Suela Mullaj, violino / Massimo Palumbo, pianoforte  
 
Richiesta di sponsorizzazione: € 5.000,00  
 
Nel ringraziarLa per l’attenzione, resto a disposizione per ogni eventuale chiarimento.  
 
Con i più cordiali saluti. 
 
Dr.ssa Vasenka Rangu 
 Fondazione UECO 
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Da Maria Vittoria RAVA ai Soci del Giardini: 
 
 
“Volevo assolutamente avvisarvi che Padre Rick arriva in Italia il 27 maggio e resta fino 
all'8 giugno. Gli stiamo organizzando eventi di raccolta fondi, incontri, interviste, per usare 
al meglio il suo prezioso tempo sottratto ai bambini e speso qui. Volevo quindi, primi fra 
tutti, comunicarlo anche a Voi, se ritenete di volerlo far incontrare con qualcuno sia da voi, 
informalmente, per testimoniare il proseguire del progetto da voi sostenuto, sia persone 
che ritieni possa essere importante conoscere e sensibilizzare. Stiamo lavorando per la 
campagna con Voi!  
State tranquilli non vi dimentichiamo. 
  
Tra l'altro la fabbrica del pane sta andando avanti alla grande, vi manderò presto nuove 
foto. 
  
Ti inoltro l'invito e informazioni per l'importante appuntamento che stiamo organizzando 
per il prossimo 28 maggio a Milano, per l'arrivo di padre Rick in Italia, per accoglierlo, 
festeggiarlo e raccogliere fondi per poterlo rimandare in Haiti con un buon bottino per 
mandare avanti più velocemente possibile Francisville, La città dei mestieri e gli altri 
urgenti progetti, nell'ospedale e negli slums, su cui giorno e notte è impegnato con il suo 
team. 
  
Abbiamo organizzato una mostra alla Triennale di Milano, "Fer Forgè.Battito di Haiti" 
e portiamo, per la prima volta, in Italia, delle bellissime opere di Fer Forge, il ferro delle 
lamiere riciclate delle auto e dei barili, e battuto e intagliato a creare splendide forme 
ricche di simbolismi vodoo. Grazie anche all'appoggio all'iniziativa del Sindaco di Milano, 
da poco venuta in Haiti, dove ha visitato il nostro ospedale pediatrico NPH St Damien, 
abbiamo avuto la prestigiosa Galleria dell'Architettura Gae Aulenti. Il nostro intento è 
sensibilizzare non solo al dramma e alla morte che normalmente descrivono Haiti, ma 
anche e soprattutto alla potenzialità di questi giovani che, infatti, con il progetto 
Francisville, vogliamo aiutare a crescere e ad aiutarsi da soli! La mostra è realizzata dalla 
Fondazione con il sostegno di Nescafè, azienda da anni legata a noi, e curatore scientifico 
è il Prof. Paolo Campione, Direttore del Museo delle culture di Lugano e Prof. di 
Antropologia dell'Arte all'Università delle Insubria. 
  
Nella cornice della mostra organizziamo quindi una serata, con cena di gala e 
straordinario concerto di Paola Turci, con la speciale partecipazione anche di Paul 
Haggis, sceneggiatore e regista e due volte premio Oscar, con la possibilità di contribuire 
"acquistando" un tavolo per invitare i propri ospiti e se piaceranno, anche le suggestive 
opere esposte.  Il tutto al 100% devoluto al progetto, grazie al sostegno di Accenture che 
sostiene i costi della serata. 
  
Mando in allegato  il save the date per la prenotazione dei tavoli. Poi seguirà un invito 
cartaceo con i pass per gli ospiti dei singoli tavoli, come era stato per la  cena 
Marcegaglia.  
  
Spero di poter contare  sulla Vostra presenza, e altrettanto prezioso passaparola, per 
coinvolgere tutte quelle persone che credi di poter sensibilizzare invitandole a partecipare 
ad una serata comunque piacevolissima e divertente. “ 
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LUNEDI’  15 GIUGNO 2009 

 

INTERCLUB  
 

Serata in ricordo di Giuseppe Pontiggia  
 
 

Cari amici Presidenti dei club milanesi che si riuniscono al lunedì, 
 
Giuseppe Pontiggia, certamente uno dei più grandi scrittori e letterati italiani del Secolo 
scorso, era rotariano: del mio club Milano Sud-Est. 
A cinque anni della scomparsa pensiamo sia giusto ricordarlo con un interclub importante 
cui spero vogliate partecipare tutti.  
 
La data, sentiti gli impegni del Governatore Alessandro Clerici, è fissata al 15 giugno: un 
termine così lontano, oltre a consentire una buona programmazione, dovrebbe garantire 
l’assenza di impegni già presi o non rimovibili. 
 
Il Governatore sarà presente ed anzi “reclamizzerà” l’avvenimento nei due giorni 
precedenti in occasione dell’Assemblea di Monza. 
 
Presenzieranno Lucia e Andrea Pontiggia, soci onorari del Milano Sud-Est, nonché il 
Professor Luigi Ruozzi, organizzatore della tre giorni che su Pontiggia ha tenuto l’anno 
passato l’Università di Bologna. 
 
Stiamo lavorando per ingaggiare due attori-lettori, poiché pensiamo che la serata, dopo 
opportuno aperitivo rinforzato, debba svolgersi come segue: introduzione critica di Ruozzi, 
interventi di studenti che stanno facendo tesi di laurea su Pontiggia, e infine lettura di brani 
scelti. 
 
Per il momento il luogo dovrebbe essere il Circolo della Stampa, ma studieremo anche la 
possibilità del Mario Negri e di altre sedi che vorrete suggerirci. 
 
Non speriamo che si possa avere qualcosa di simile a quanto realizzato dal nostro Club 
nel dicembre 2003 alla Banca Popolare  Commercio e Industria di via Moscova, ma credo 
che col vostro aiuto e la vostra partecipazione possa risultare un avvenimento rotariano di 
buon rilievo. 
 
Aiuto e soprattutto partecipazione che vi chiedo di comunicarmi appena possibile via 
mail o via telefono. 
 
Grazie dell’attenzione 
 
Saluti cordiali 
 
Raoul Milani 
 
02.2544756 
3387122915 
 
segue 
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                                Serata in ricordo di Giuseppe Pontiggia, 15 giugno 2009 
 
 
Circa la Sede, dopo aver esaminato varie soluzioni, abbiamo deciso per il Teatro Verdi, 
perché fu il lungo ove Pontiggia tenne le sue lezioni di scrittura, che ancora oggi, grazie 
anche ad una recente completa ricostruzione della Rai, rappresentano un importante 
punto di riferimento per letterati e studenti.  
Il Teatro può contenere fino a 200 persone, possiede un suo charme fine-secolo, è gestito 
da gente simpatica e appassionata dell’opera del Nostro, e infine ha un costo contenuto, il 
che ci consentirà di dedicare qualche soldo in più a quanto sta organizzando il Distretto 
2090 a favore dell’Abruzzo. 
Unico punto negativo è la difficoltà di parcheggio, essendo il quartiere Isola privo di 
garage: saranno fornite indicazioni di come raggiungere la meta con i mezzi pubblici. 
 
La serata, cui presenzieranno Andrea Pontiggia e Lucia, socia onoraria del nostro Club, 
dovrebbe iniziare non più tardi delle 19,30 con un aperitivo “rinforzato” nel piccolo 
ristorante e nel fojer del Teatro. 
Sul palco è previsto un solo “microfono” dal quale interverranno in successione: 
- i rappresentanti dei Club ed il Governatore (tutti brevissimamente); 
- il Professor Elio Franzini, Preside della Facoltà di Lettere dell’Università Statale di Milano 
(o un  
  docente da lui indicato)  che darà notizia dell’istituzione di una serie di borse di studio per 
un 
  totale di 10.000 euro messi a disposizione da un Socio del Milano Sud-Est, borse di 
studio da  
  conferire nei prossimi anni a studenti che abbiano svolto meritevoli tesi di laurea 
sull’opera di 
  Pontiggia (e probabilmente per  consegnare  la prima di tali borse ad una studentessa 
della Statale); 
- il Professor Gino Ruozzi dell’Università di Bologna, che parlerà dell’opera del Nostro e 
della sua 
  importanza nell’ambito della letteratura italiana del ‘900; 
- due attori, che leggeranno brani di Pontiggia, di volta in volta introdotti e commentati dal 
  Professor Ruozzi, il quale terminerà ricordando i prossimi eventi intesi a continuare lo 
studio 
  dell’opera del Nostro, nonché la storia presente e futura della sua importante biblioteca . 
 
Sarà predisposto un banco Mondatori per la vendita di libri e, forse, di un CD ove sono 
riportate le parti più importanti delle lezioni  di scrittura svolte nel Teatro che ci ospita.  
Stiamo studiando la possibilità di proiettare un breve film con immagini di Pontiggia che 
tiene le sue lezioni. 
 
Un depliant/invito verrà preparato e distribuito in tempo utile. 
 
Un invito a partecipare sarà inviato all’Assessore alla Cultura Finazzer Floris. 
 
I Club dovranno fornire le loro bandiere. E’ imperativo conoscere il numero dei partecipanti 
con almeno 10 giorni di anticipo. 
Il contributo per ogni partecipante sarà molto contenuto, come si conviene ad un sodalizio 
che si prefigge di dedicare il denaro disponibile ad opere di bene. 
 
RM 
05.05.09 
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COMITATO D’INIZIATIVA PER UN “RESIDENCE” ROTARIANO 
MILANO 

 
         Milano, 21 ottobre 2008 

 
 

Da qualche tempo, durante le nostre riunioni conviviali, ci accade di accennare ad  
una serie complessa di problemi attinenti alle nostre famiglie e case: per i ricorrenti 
lavori di manutenzione, la diuturna conduzione della casa, i quotidiani 
approvvigionamenti, la disponibilità ed idoneità dei collaboratori domestici, il rischio di 
furti,  il parcheggio delle autovetture, ecc. Sono problemi non facili da risolvere, oggi 
soprattutto, e che riguardano sia le famiglie numerose, sia le coppie, sia i singoli. 
 Non pochi di noi, nel corso di questi amichevoli colloqui, si sono dichiarati 
favorevoli, in linea di massima, ad una soluzione grazie alla quale tutti questi problemi 
vengano risolti per noi da altri, che siano scelti da noi e siano tali da dare il massimo 
affidamento. E alcuni hanno anche avanzato l’ipotesi che si possa tentare nel contempo 
di risolvere il problema della disponibilità degli ambienti nei quali tengono le loro riunioni 
conviviali settimanali i vari club, i quali sono costantemente esposti ad incertezze per 
l’atteggiamento dei locatori o gestori di ristoranti dai quali devono dipendere. 
 Oggi vorremmo accertare quanti ancora sono, in linea di massima, favorevoli alla 
soluzione sopra accennata. Ciò, naturalmente, senza alcun impegno, come meglio sotto 
precisato. 
 L’iniziativa alla quale si sta pensando è quella di un “residence promosso da 
rotariani”, particolarmente confortevole ed elegante, destinato a consoci di qualsiasi età 
(niente assolutamente a che vedere, dunque, con le case di riposo per anziani); e che 
verrebbe amministrato da una società costituita dai soci aderenti, senza naturalmente 
alcuna implicazione del Rotary Club Milano o di altri Rotary Club. Si pensa che tale 
‘residence’ abbia le seguenti caratteristiche: 
 - sia il più possibile centrale (per consentire, fra l’altro, di raggiungere facilmente 
alla sera i teatri, ecc.);          
  - ogni socio possa in esso trasferirsi in appartamenti di tre o più stanze (e 
doppi servizi igienici e cucina) di sua proprietà, e nei quali possa collocare i propri 
mobili;   - abbia delle camere separate per ospiti, disponibili a pagamento per 
eventuali visite di parenti o amici;        
   - sia dotato di un salone-ristorante frequentato anche da Rotary-club 
per le loro riunioni conviviali: il che consentirebbe il contatto con una cerchia variata di 
persone, e inoltre alla gestione del “residence” un’entrata o comunque un sostegno 
finanziario (naturalmente il ristorante sarebbe frequentabile da ciascun socio quando 
egli lo voglia, verso esborsi contestuali o anche convenzionali, ma con la possibilità di 
farsi talora servire i pasti nell’appartamento);       
  - sia prevista la possibilità che nel predetto salone si tengano 
saltuariamente anche conferenze e altri eventi pomeridiani o serali; 
 -  abbia un’adeguata autorimessa nel seminterrato;     
 -  sia dotata di servizio diurno e notturno di portierato;    
  - fornisca servizi di natura sanitaria indispensabili quali ormai si rinvengono 
anche in complessi turistici e di lavoro. 
 
 I Soci, come si è detto, avrebbero la proprietà esclusiva dei loro appartamenti, e 
invece la proprietà condominiale (o sociale) delle parti comuni; e in appalto 
(eventualmente in  joint  venture)  verrebbero dati  (e addebitati proporzionalmente, e 
come  
dovuto, a ciascuno) tutti i vari servizi: governo e pulitura di tutti i locali, ristorante, 
lavanderia,  servizi   di   natura  sanitaria;   con  eventuali  convenzioni si potrebbero 
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prevedere le saltuarie prestazioni di autofficina-elettrauto, ecc.; il tutto previo 
ottenimento delle autorizzazioni occorrenti. 
 Sembra che il momento attuale sia propizio per realizzare una simile iniziativa: 
perché i prezzi di mercato degli immobili stanno subendo una contrazione, e inoltre lo 
Stato e gli Enti pubblici vanno alienando a condizioni meritevoli di considerazione una 
parte del loro patrimonio immobiliare. 
 In calce alla lettera di accompagnamento della presente circolare, vi è un 
“questionario”: restituendolo,  il destinatario della medesima  può entro novembre  
dichiarare se sia d’accordo in linea di massima che la cosa venga studiata, in modo che 
si possano poi fornirgli delle indicazioni più precise di carattere metodologico ed 
economico, affinché egli possa pensarci e determinarsi in proposito.  Ma sempre con la 
possibilità per lui di recedere sino a che non si addivenga ad una riunione preliminare 
destinata a raccogliere le prenotazioni; e, dopo questa riunione, avendo egli sempre la 
possibilità di cedere ad altri la sua quota(*). 
 Cordialmente. 
  
            p. Il Comitato d’iniziativa 
                                                                      (Cons. Dr. Maria Rosaria Sodano) 

 

 

COMITATO D’INIZIATIVA PER UN “RESIDENCE” ROTARIANO 
MILANO 

 
         Milano, 23 aprile 2009 
Ai Presidenti 
dei Rotary Club milanesi 
 
  Egregio Presidente, 
                       nelle scorse settimane Ti ho inviato la lettera e l’allegato 
che pure unisco a questa mia. Riguardano l’iniziativa di creare un “Residence rotariano”, 
nata nell’ambito del Rotary Club Milano e recepita anzitutto dal Gruppo Milano-1. 
  A Voi, Presidenti dei Rotary Club milanesi, è stato rivolto l’invito a rendere 
nota tale iniziativa ai Soci dei Vostri Club, specie durante le sedute conviviali. Il che ha 
suscitato commenti particolarmente favorevoli. 
  Senonchè il numero dei Rotariani, ai quali viene così consentito di 
esprimere il loro interesse di massima per l’iniziativa stessa (ossia tutti Soci milanesi), è 
particolarmente elevato. Non può quindi escludersi che coloro che possano sentirsi 
interessati siano in numero superiore a quello previsto dal programma indicato nella 
lettera-circolare allegata. 
  Pertanto i Soci promotori, e quelli che hanno espresso il loro 
apprezzamento, mi hanno chiesto di inviarVi questa mia. E ciò per pregarVi di far 
presente ai Vostri Soci, che abbiano un interesse di massima per l’iniziativa e 
desiderino essere informati del suo sviluppo, di comunicarmelo (sia pure senza 
alcun impegno) entro il 31 maggio 2009, tramite Vostro, o direttamente, per e-mail o 
per posta agli indirizzi già indicati e che pure qui sotto trascrivo. 
  Così, se il numero degli interessati dovesse risultare superiore a quello 
compatibile col programma previsto, si potrebbe anche dare la precedenza a coloro che 
hanno comunicato il loro interesse prima di altri. 
  Gradirò inoltre che anche tu voglia gentilmente darmi notizie in proposito. 
  Con rinnovate cordialità, 

p. Il Comitato d’iniziativa 
                                                                      (Cons. Dr. Maria Rosaria Sodano) 
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COMITATO D’INIZIATIVA PER UN “RESIDENCE” ROTARIANO 
MILANO 

 

 

 
         Milano, 16 marzo 2009 
 
 
Ai Presidenti dei Rotary Club milanesi 
 
 
  Egregio Presidente, 
                                               nella riunione del Gruppo Milano-1 del 23 febbraio scorso, 
presieduta dal Dott. Riccardo Cantoni, è stato trattato il seguente argomento, come 
risulta dal punto 5 del relativo “Verbale”, che qui trascrivo: 
  5. “Casa rotariana. Sodano, Socia del RC Milano illustra brevemente una 
ipotesi che può   interessare i rotariani milanesi (a partire dai Soci dei Club del Gruppo 1 
fino ad includere anche gli altri Soci dei Club cittadini ). Questa “ipotesi”, cosi al 
momento si configura, non avendo ancora una chiara definizione, riguarda la possibilità 
di creare una residenza per i rotariani milanesi nella quale , oltre alla disponibilità 
(proprietà) di locali per abitazione, possano coesistere servizi di carattere più ampio ed 
una disponibilità di spazi idonei ad ospitare gli incontri conviviali dei Rotary Club. I 
Presidenti segnaleranno questa possibilità ai Soci dei loro Club questa idea, cosicché 
coloro che desidereranno ottenere approfondimenti e/o chiarimenti potranno contattare,  
oltre a Maria Rosaria Sodano, anche Giuseppe Gandolfi”. 
  Segnalando ai Soci del Tuo Club questa iniziativa puoi anche dare una 
copia dell’originaria lettera-circolare, qui allegata, a coloro che mostrano un qualche 
interesse o chiedono dei chiarimenti. Inoltre potrai dire che, coloro che giudicano 
interessante l’iniziativa stessa, possono comunicarmelo, naturalmente senza alcun loro 
impegno, così da poter essere poi informati degli sviluppi che potranno aversi al 
riguardo. Ma i Soci stessi possono anche, scrivendomi, dare un loro contributo di idee 
circa le modalità specifiche e l’intervento di enti ed imprese che ritengano di suggerire 
per la migliore attuazione dell’iniziativa. Per evitare un inutile appesantimento nella 
raccolta di queste opinioni, è invece inutile che mi scriva chi non ha alcun interesse per 
l’iniziativa. 
  I soci potranno inviarmi le loro comunicazioni (mi occupo della cosa senza 
prendere parte all’iniziativa stessa, ma soltanto per un “servire” in senso rotariano) o 
tramite i Presidenti dei Club, o anche direttamente per e-mail o per posta, come 
precisato nella lettera-circolare medesima; ma in questo secondo caso indicheranno 
(oltre al loro nome, indirizzi vari e telefoni) anche il Club di appartenenza. Chi desideri 
avere un contatto telefonico potrà anche rivolgersi – come dice il Dott. Cantoni – a 
Giuseppe Gandolfi del R.C. Milano (02861622). 
  Con le più vive cordialità. 
 

          Maria Rosaria Sodano 
                 (Cons. Maria Rosaria Sodano - 
                        Rotary Club Milano) 
                                                                        sodano.maria@fastwebnet.it 
                                                                    via Zendrini, 14 – 20147 Milano 
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PROGRAMMI ALTRI ROTARY CLUB  
Settimana n° 36 - Anno Sociale 2008/2009  dall’ 11 al 16  maggio 2009 

          

CLUB 
Data 

/Orario 
SEDE RELATORE ARGOMENTI NOTE 

Aquileia Lun.       11     

Brera 
Lun .      11 

Ore  20 
Westin Palace D.ssa M. Alberini 

L’unica scrittrice italiana di thrillers politici, 
presenta il suo 10° romanzo 

Coniugi 

Cà Granda Lun.       11     

Leonardo da 

Vinci 
Lun.       11 

       Ore 13 
Soc. Giardino  Lunch  

Manzoni 

Studium 
Lun.       11 

      Ore 8 
H. de Milan Prof. A. Ventura 

Divenire della situazione finanziaria ed 
economica 

 

Nord/Est 
San Siro 

Lun.       11          
Ore   20 

Jolly Touring Dott. P. Daverio Una borghesia senza arte? Coniugi 

Sud 
Lun.       11 

Ore  20 
Jolly Touring 

Prof. F. 
Madeddu 

I giovani adulti Coniugi 

Sud/Est 
Lun.       11 

Ore  20 
H. Machiavelli 

Dott. P.  
De Carolis 

Fondazione Milano per Milano  

Sud/Ovest 
Lun.       11 

Ore 20 
Hotel Manin Prof. F. Callioni Nuove frontiere della chirurgia Coniugi 

MI-Internationl Mart.     12     

MI-Linate Mart.     12     

Nav. G.  San 

Carlo 
Milano – 

Visconteo 

Scala - Settimo 

Mart.     12 

Ore 19,30 

 Istituto M. Negri 
Via La Masa 19 
Bovisa/Milano 

 
Prof. Garattini 

 
Visita al nuovo Istituto M. Negri, guidati dal 

Prof. Garattini 

 
Coniugi 

MI-P.ta Venezia 
Mart.     12 

    Ore  20 
Jolly President E. de Villepin La ragazza che non voleva morire  

MI-San Babila 
Mart.     12 

     Ore  20 
Club Camperio    

MI-Sempione 
Mart.     12 

      Ore  20 
Jolly Touring 

Angelo e Alfredo 

Castiglioni 

Ultime ricerche nel Sahara sull’armata 

scomparsa di Cambise 
Coniugi 

Cordusio Merc.     13     

Est 
Merc.     13 

 
  

Visita all’Industria Calvi SpA si Merate 

Ospiti di Chini 
 

Fiera - Monforte 

Ovest  -  

Vercellina 

Merc.      13 
Ore  20 

Circolo Stampa 
Rettori Atenei 

Milanesi 
Eccellenza e meritocrazia nelle  

Università milanesi 
 

Coniugi 

MI-P.ta Vittoria 
Merc.     13 

     Ore 20 
Club Camperio Prof. C. Vergani Perché gli italiani si mantengono più giovani? Coniugi 

Castello Giov.      14     

Duomo 
Giov.      14 

 

Caserma 

Perrucchetti 
 

Visita alla ‘Voloiere’ 

Seguirà Aperitivo 
Coniugi 

Europa 
Giov.      14 

    Ore 20,30 

Braciere del Ripa 
Via Ripamonti 

90 

 Serata fuori porta Coniugi 

Nord Ovest 
Giov.      14 

Ore  20 
Hotel de la Ville D. Van Der Not 

The Humming cloud: ovvero come far cantare 
a bocca chiusa una nuvola 

Coniugi 

MI-P.ta Venezia Giov.      14 
Golf Club 

La Pinetina 
 

IX° Trofeo di Golf 

del Rotary Milano Porta Venezia 
nella serata seguirà riunione conviviale 

Coniugi 

Villoresi Giov.      14     

Nord 
14 – 17 
maggio 

Dresda  
Incontro con i Club gemellati 

Berlin/Luftbrucke   =  Warsava/City 
 

2040° Distretto 
Sab.       16 

9,00 – 16,30 

Università 

Bocconi 

Via Roentgen 1 

Milano 
Assemblea del 2040° Distretto  

 


